



**Grüne Damen feiern Jubiläum**  
Zehn Jahre freiwilliges Engagement an den Kreiskliniken >> Seite 3



**„Glanz auf dem Vulkan“**  
Eintrittskarten für 20er-Jahre-Show zu gewinnen >> Seite 9

**BEILAGENHINWEIS**

Einem Teil unserer Auflage liegen Prospekte der folgenden Firmen bei:

**SEGMÜLLER**  
**ACTION**  
**Fundgrube**  
**küchen|keie**  
Der Marktführer im Rhodo-Mais-Gebiet

**Gottesdienst mit Musical-Factory**

**MÜNSTER** (mpt). Bei dem beliebten Weihnachtsgottesdienst „Swinging Christmas“ in Münsters Ortsteil Altheim sind am 2. Weihnachtsfeiertag (26.) in diesem Jahr wieder Ralph Scheiner und seine „Musical-Factory“ aus Groß-Umstadt mit dabei. Am Saxophon wird Alexander Gärtner nicht nur die Musical-Darsteller unterstützen, sondern auch solistisch den Gottesdienst instrumental bereichern. Auch das Musical-Ensemble bringt einige solistische Highlights mit. Natürlich ist die Gemeinde eingeladen zum Mit-



**Keine gute Geschenkidee**

**Appell der Tierfreunde Dieburg: Tiere gehören nicht unter den Weihnachtsbaum**

**Kater Viktor hat es gut: Er hat bereits vor langer Zeit „seine“ Familie gefunden.** Foto: Kai-Uwe Wagner

**DIEBURG** (mpt). Ein Haustier sollte man sich nur ganz bewusst zulegen, als Überraschungsgeschenk zu Weihnachten ist es denkbar ungeeignet – darauf weisen die Tierfreunde Dieburg kurz vor dem Fest einmal mehr hin. Ein niedlicher Welpe oder ein kleines Kätzchen sorgen zwar am Weihnachtsabend meist für Begeisterung und strahlende Kinderaugen, aber was mit großer Freude beginnt, kann damit enden, dass der neue Halter mit den tatsächlichen Ansprüchen des Tieres gar nicht zurechtkommt. Daher sollte die Entscheidung, ein Haustier aufzunehmen, mit der ganzen Familie vorher ausführlich besprochen werden und keinesfalls als Weihnachtsüberraschung spontan gefällt werden. „Ein Tier ist ja kein Pullover, den ich einfach umtauschen kann, wenn er nicht passt oder nicht gefällt“, erklärt Gabriele Dobner, Vorsitzende der Tierfreunde, und gibt weiter zu bedenken: „Mit einem Tier übernimmt man eine jahrelange Verantwortung für ein

Lebewesen, und das will gut überlegt sein.“ Ob Hund, Katze, Meerschweinchen, Hamster oder andere Tiere: Eltern tragen für ihre Kinder diese Verantwortung – mitsamt dem Großteil der Versorgung des Tieres. Füttern, das Säubern des Geheges oder das Gassigehen – oftmals bleibt das alles am Ende an den Eltern hängen, auch wenn der Nachwuchs im großen Wunsch nach einem vierbeinigen Gefährten zuvor alle möglichen Versprechungen gemacht hat.

**Tierheim als erste Anlaufstelle**

Wer mit dem Gedanken spielt, ein Tier bei sich aufzunehmen, sollte im Vorfeld mit allen Beteiligten gemeinsam überlegen, welche Tierart am besten geeignet ist und in die Familie passt. Die Tierfreunde Dieburg bieten an, vor der Anschaffung eines Tieres die Interessenten und Familien zu beraten. Dazu gehört auch die Frage, ob alle Rahmenbedingungen stimmen und ob

die art eigenen Bedürfnisse des Tieres in seinem künftigen Zuhause erfüllt werden können. Wenn die Entscheidung gefallen ist, freuen sich generell Tier-schutzvereine über das Interesse, und als Anlaufstelle lohnt sich auch immer der Gang ins Tierheim, wo etliche Tiere auf ein neues Zuhause warten.

**Ansprechpartner zur Seite**

Letztlich sollte man sich auch bei der Auswahl des Tieres ausreichend Zeit nehmen – die Erfahrung der Tierpfleger, die ihre Schützlinge genau kennen, kann dabei helfen, das passende Tier zu finden. Ein weiterer Pluspunkt in einem Tierheim oder bei einem Tierschutzverein ist, dass man bei der Übernahme eines Tieres später immer einen Ansprechpartner und Ratgeber zur Seite hat, wenn sich doch noch Fragen stellen.

Ganz anders ist das beispielsweise, wenn man über eine Online-Plattform ein Tier kauft. Davon

raten nicht nur die Tierfreunde, sondern auch der Deutsche Tierschutzbund ganz klar ab, denn auf solchen Plattformen kann es passieren, dass man ungewollt mit seinem Geld unseriöse Tierverkäufe unterstützt, die dort in einer gewissen Anonymität stattfinden. „Viel besser ist es dagegen, einen Tierschutzverein für eine persönliche Beratung vor Ort zu haben“, raten die Tierfreunde Dieburg.

**INFO**

Wer Interesse an einem Haustier hat, kann sich – gerne auch nach Weihnachten – mit den Tierfreunden Dieburg in Verbindung setzen. Sie stehen sowohl bei der Entscheidung, als auch bei der Vermittlung und Auswahl beratend zur Seite und geben zudem Tipps, wie man mit dem neuen Schützling zuhause ankommt, was man an Ausstattung braucht und welches Futter etwa das richtige für das Tier ist. Weitere Infos, Vermittlungstiere und alle Kontaktdaten finden sich auf [www.tierfreunde-dieburg.de](http://www.tierfreunde-dieburg.de).

**Faschingsbörse in Eppertshausen**

**Noch Mentorinnen gesucht**

**Lebensmit**  
**zwischen**

Foodsharing: Ausgabe an

**DIEBURG** (mpt). 11 bis 18 Millionen Tonnen Lebensmittel werden jährlich in Deutschland vernichtet – vor diesem Hintergrund will die Foodsharing-Gruppe Dieburg mit einer Sonderaktion an Heiligabend und Silvester ihren Teil dazu beitragen, Lebensmittel zu retten. Zu diesem Zweck sind wieder zahlreiche ehrenamtliche Food-saver im Kreis Darmstadt-Dieburg im Einsatz, denn gerade vor Weihnachten und Neujahr werden besonders viele wertvolle Lebensmittel weggeworfen, weil sie nach den Feiertagen nicht mehr verkauft werden können. Verteilt werden alle unverdorbenen Lebensmittel, die noch für den menschlichen Verzehr geeignet sind – etwa Obst, Gemüse und Backwaren. Foodsharing holt diese Waren direkt vor den Feiertagen von zahlreichen Lebensmittelgeschäften ab, um sie dann kostenlos an drei Ausgabestellen im Landkreis oder auch im privaten Umfeld zu verteilen. Anstatt Feiertagsvorbereitungen heißt es daher für viele Lebensmittelretter: Lebensmittel abholen, die Verteilstellen beliefern, Stände betreuen sowie dann letztlich alle restlichen Lebensmittel verwerten und aufräumen. Viel ehrenamtliche Arbeit also an diesen Tagen, an denen eigentlich alle mit Weihnachtsvorbereitungen beschäftigt sind. Die Lebensmittel abholen können nicht nur bedürftige Menschen – wie etwa bei den Tafeln –, sondern jeder, der bereit ist, zur Rettung der Lebensmittel einen Teil beizutragen. Die drei Ausgabestellen befinden sich in Groß-Zimmern auf

**Gedächtnis**

Schwung für die kleinen

**BABENHAUSEN** (mpt). „Schwung für die kleinen grauen Zellen“ lautet der Titel des sechsteiligen Gedächtnistraining-Kurses, den der Turnverein Babenhausen auch im neuen Jahr interessierten Senioren anbietet. Da-